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大雨のたびに越水災害に悩まされていた 

仁沢瀬川の改修工事の開始に伴い、絶滅危

惧種でもある、カワシンジュガイの移植が、8

月６日（土）に行われました。 

 主濱市長、熊谷教育長はじめ多くの関係

者の出席の下、心待ちにしていた小学生及

び保護者、地域住民 40人程が参加し、カワ

シンジュガイの採取・放流を行いました。 

採取に先立ち、県立博物館渡辺学芸員に

以下のような説明を受けました。 

「カワシンジュガイは、日陰の水温の低い

場所で、ヤマメが生息している川に生息して

います。昔は、県内の多くの河川に生息して

いましたが、今では、仁沢瀬川が主な生息地

となっている貴重な河川です。」 

滝沢市では、このカワシンジュガイを早け

れば令和４年度に市の天然記念物に指定す

る予定とのことでした。貴重なカワシンジュ

ガイが生息し源氏ホタルが飛び交う、豊かな

小岩井の自然環境をいつまでも守り続けた

いと参加者一同決意を固めた日でした。 

 

カワシンジュガイの引っ越し 

小岩井地域の 

豊かな自然を守り続けたい… 

今年度から仁沢瀬川改修工事着手 
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今年も、これから未来へ飛び出す子どもたちの心に「水よく、風よく、情けよく、牧歌的情緒           

漂う小岩井」を感じてもらおうと、個々の観察としました。サイトに投稿された報告をまとめました。           

小さな小さな灯かもしれませんが、投稿の輪が広がることを願っています。投稿、ありがとうございました。 

観察結果       

見た日 場所 投稿した人 コメント    

7月 6 日 20 時 ふうりん神社前の田んぼ N さん(11-B 班）      

7月 5 日 20 時 仁沢瀬川（ベルヴェーレ下） OK さん（18-E 班） 真っ暗だともっと輝いて見えたかなー    

7月 7 日 22 時 リサーチパーク付近 H さん（18-E班）      

7月 2 日 20 時 大清水の水田排水路 

SO さん（2 班） 毎年見ている場所です。10年以上前はたくさ

んいました。今は見れば幸運と思うくらい少な

くなりました。昨日は 2 匹のみでした。 

   

6月 3 日 21 時 第七公園水路 AK さん（10-C 班）      

ホタル観察  ５人の方から報告がありました 

― 市の住民説明会・行政説明会 ― 

整備の概要としては、 ①外壁、 屋根、 内装の

改修②待合室拡張と執務室の交流スペースへの転用 

③駅舎の国登録有形文化財指定を目指し建設当時へ

の復元 ④Suica導入と窓口無人化など―。 

今年度に設計業務、令和５年度には改修工事に取

り掛かかり、整備後は「駅舎及びトイレ管理は地域住

民へ有償委託とする」 「交流スペースはボランティア

や住民の寄り添いの場、喫茶、販売コーナなどに活用

する」「文化振興及び観光資源としての活用による地

域活性化施設とする」等が（案）として示されました。  

これに対し、住民からは「地域住民の意見を受け入

れながら進めること」などの要望が出されました。 

 

 

今回の説明では、JR東日本から、既存駅舎の①縮小 

新築または改築②市への譲渡③窓口閉鎖（無人化）等

を提起されているため、市として①既存駅舎を改修 

する②駅舎整備後、市が譲渡を受け維持管理費を負担 

する③児童・生徒の安全管理については JR 東日本と

協議していく―というものでした。 

 

令和 4年 5月 29日、午後 1時から、小岩井コミュニティセンターで滝沢市による

住民説明会・行政説明会が開かれました。小岩井地域づくり推進委員会の総会に先立

ち急きょ行われたもので、 JR小岩井駅舎の整備や下水道、仁沢瀬川改修等について

滝沢市の担当課職員から説明がありました。 小岩井駅舎整備について紹介します。 
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令和 4年度第 1回『ふうりんカフェ』が 6月 25日（土）小岩井地区 

コミニュティセンターで開催されました。 35人の参加者は婦人部のみ 

なさん手作りのおにぎり🍙と豚汁をいただきながら、これから改築され 

                                 新しくなる小岩井駅 

                                 舎について、「待合スペースは広い方がいいね」「小コンサ 

ートができれば楽しいね」「気軽に集まってお茶飲みスペー 

スがあるといいね」など自由に語り合いました。市の職員も 

参加され、出された意見は JR東日本へも共有するとのこ 

と。 地域の意見が反映された素敵な駅舎になることを願 

います。 ふうりんカフェは、 回覧でお知らせしながら、随 

時開催していく予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

    

 

 

 

 

小岩井駅舎の活用について懇談 
ふうりんカフェ 
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全員揃って「はい・チーズ」。小岩井わくわく歩き隊。 

尾入野湿生植物園 ６月２５日 

 

小雨もようのなか頑張りました。 

道路・公園の一斉草刈り清掃。 ７月９日 

 

「
お
世
話
に
な
っ
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ま
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去る ６月１２日（日）、３年ぶりに、滝沢市民体育祭 前期競技の駅伝、グラウンドゴルフ、ファミリーバレーボール

の３競技が行われました。 競技結果は次の通りです。  

 

【駅 伝】 【ファミリーバレーボール】 【グラウンドゴルフ】 

男子 ２位 
４位 

Aチーム ３位 

女子 ６位  Bチーム２８位 

  

駅伝男子は、上位 ３チームが最後まで気の抜けない形になり アンカ

ーの荒井さんが、 室小路自治会の神久保さんの猛追に会いましたが、 

激走で逃げ切りを果たし、見事準優勝となりました。  

駅伝女子は、そもそもランナーが見つからず、当初参加できないかと

思いましたが、 無事参加することができ皆さんケガなくレースを終える

ことができました。  

ファミリーバレーボールで

は、予選を突破し、決勝トーナメントに進むことができました。 決勝トー

ナメントでは、 大釜上･南の合同チームにフルセットの末、惜しくも敗退

となり、３位決定戦に回りました。３位決定戦では、予選リーグでフルセ

ットの末、勝利した巣子自治会との対戦となりましたが、 巣子自治会に

リベンジを果たされた形となってしまいました。  

グラウンドゴルフでは、A チームが３位という結果になっており皆様

の努力が実を結んだものと想像に難くありません。１位から５ 位までは７打差という僅差の争いで、特に１位から３ 

位までは４打差という、１名があと１打少なければ、優勝もありえたという激戦でした。  

当日は天候も心配しましたが、３年ぶりに無事開催、交流ができ、 また皆さんケガなく競技を終えられたこと、

本当に良かったと思っています。 順位はともかく、 市民体育祭を通じて交流を深められればと考えております。

ご声援、ご協力、本当にありがとうございました！！引き続き、中期、後期へのご協力をお願いいたします。 

最後に、滝沢市民体育祭の実情についてご報告いたします。  

コロナの感染状況によりしばらく中止が続いていたことから、 参加自治会が減少、 さらに、すべての競技に参

加する自治会も３２自治会中６自治会となり、だいぶ減っております。そのような状況においても、篠木小学校学

区 (小岩井、大釜上、大釜南、篠木) の４自治会は全種目参加となっており、健闘しています。 前述の４自治会以

外での全競技参加自治会は室小路と巣子のみとなっています。                     ア          

社社会の課題として、会社の事業継承についてあげられていますが、 自治会活動も同じ課題を抱えており、継続

と継承に向けた取り組みの必要性を実感しておりますので、 できる限りで構いませんのでご協力いただけますと

幸甚です。                                                             （体育部  照井 洋） 

【第 35 回 滝沢市民体育祭 前期競技開催】 

 

前期競技終了現在、小岩井自治会は 
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 7月 5日（火）午後７時小岩井地区コミュニティセンターで篠木小学校から 

校長先生他 3人、小岩井地区の保護者 23人、小岩井地区スクールガード 

7人が参加して地区懇談会が開催されました。 

学校の様子や地域の話題について 3つのグループに分かれて意見交換が 

行われました。先生から学校での様子は、「毎月電車指導を行っており、乗り 

方や電車内でのマナー等についてお話をしている。」とのこと。 

保護者からは「初めての夏休みで何が心配かわからない、どんなことに気 

をつけたらいいのか…、先輩方は今までどんなことが心配でしたか？」など、 

家庭での様子についても話題に。充実したあっという間の１時間でした。 

（１班）  

 
 防犯交通安全部は、現在 9 名の部員と育成会子

供会、南中 P の委員とで構成しています。昨年、一

昨年はコロナ禍の為ほとんどの行事がなくなり、部

員が活躍する場がありませんでしたが、今年も夏祭

りが中止となり、駐車場整理などの活躍の場がなく

なりました。しかし、今年は、文化祭の開催が予定さ

れていますので、防犯交通安全部としても張り切っ

て協力しようと思います。 

  皆さんは街角に幟旗があるのを見ているかと思

いますが、この旗の管理は防犯通安全部が掲揚して

います。夏場と冬場の年 2回、防犯と交通安全の注

意喚起を目的としています。今年も街角で幟旗を見

たときは、これをキッカケにして安全に心がけてい

ただきたいと思います。 

  さて、最近はオレオレ詐欺という言葉をあまり聞

かなくなってきましたが、 実は、警察職員を騙り

「逮捕した詐欺グループの名簿にあなたの名前があ

った。 削除するのに費用が掛かります」とか、役場

職員、何々協会ですが、などと公的機関を騙り「還

付金があります。手続きのため、口座番号を教えて

ください」などと個人情報を聞き出したり、金銭を 

 

だまし取ろうとする電話が頻繁にかかってきてい

るようです。これらは、架空請求詐欺、還付金詐欺

と呼ばれるだましの手口です。相手がどのような立

場・職業を名乗っても、個人情報を尋ねられたり、お

金の話が出た場合は「こちらから掛けなおします」

などといって相手の電話番号を聞き、一旦電話を

切りましょう。電話番号を聞いた時点で断られるよ

うなら、詐欺と思ってまちがいありません。詐欺に

引っかからなくて良かったねとなります。まずは、

一旦電話を切ることが詐欺にひっかからない方法

と覚えてください。 

また、留守番電話設定にしておき、知らない電話

番号には出ないことも良いと思います。そして、も

しあやしい電話がかかってきたら家族・警察に相談

しましょう。決して、一人で対応しないことが詐欺に

合わない大事なことだと思います。 

これから、暑くなり、薄着になると不審な輩が出

没します。見知らぬ人がうろうろして不審な行動を

とることもあります。隣近所でコミュニケーションを

取り合いお互いに協力しあって安心して過ごせる

地域にしていければいいと思います。 

 

 

オレオレ詐欺に注意を！！ 防犯交通安全部 鈴木武義 

 グループに分かれて意見交換 

篠木小学校 

 

地区懇談会 

学校での子ども達の様子は？…. 
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（ ６C 班 ） 山火牧夫 

前号の続き・・・ 

その年は役員改選の年でした。例の通り執行部一任で決議することになり、発表された中に小生の名前が 

あったのです。もちろん異議を申し出たのですが、説き伏せられ、小心の身では覆すことが出来ませんでした。

その時初めて気が付きました。あの方の策略だったなと。 

あの方とは、９５歳で今も尚お元気な２５A 班の高橋三郎さんです。 

グラウンド・ゴルフでも皆から慕われる大先輩の”三郎さん”ですが、その後何で小生のことを知っていたの 

か尋ねても教えてくれません。当時は不審に思っていましたが、その後成長した小生にとって、今となって 

は感謝こそすれ文句を言う筋ではありません。 

それが発端で、早川廣徳さん、小川元春さん、柳橋民治さん、三代の会長の元で、副会長や会計部長、福 

祉部長、総務部長を１６年間大過なく終えられたことは、偏に皆さんのご指導とご協力の賜物と感謝してお 

ります。丁度頃合いもよく、この際、肩の荷を新会計部長の瀬川さんの肩に降ろさせていただきました。 

今後も地域の為にできることがあれば体の許す限り参加していきたいと思っております。グラウンド・ゴ 

ルフが優先ですけれどもね！（笑） 

  最後になりましたが、柴田新会長を始め現役員の皆さん、大変ご苦労様です。 

小岩井自治会のますますの発展を祈念しております。 

 

【編集後記】 

◇コロナ禍がなかなか収束しない

なか、地域を元気づけようとイベン

ト開催等に尽力されている役員や

有志の方々に頭が下がります。 

◇その熱意を可能な限り多く紹介

できればと手分けして情報収集に

東奔西走しています。記事を読ん

で、「小岩井地域に住んでいて良

かったなぁ」と思っていただけたら

編集者冥利に尽きます。 

編集スタッフ一同 

 

ストックヤード利用の皆様へ 

現在、自治会にはストックヤードが 4か所あります。この施設は、資

源回収（リサイクル）できる物だけを集積して置く場所です。 

ストックヤードに集積された資源物は、４～１０月は子供会や中学生

会で、１１～３月は自治会で計画を立てながら毎月１回業者に回収を依

頼しています。 

これまで何度か、電気炊飯器、アイロン、ペットボトル等の一般ごみ

が持ち込まれた例があります。一般ごみは、ストックヤードからは回収

されませんので絶対持ち込まないでください。なお、一般ごみは指定日

にごみ集積所へ出すよう協力をお願いします。 

ストックヤードに持ち込みできるもの 

・段ボール、新聞紙、チラシ、書籍類、その他の紙類 

・アルミ缶、スチール缶 

・一升瓶（茶色、緑色）、ビール瓶 

※アルミ缶とスチール缶は分別して別袋で出してください。 

令和３年度は皆様のご協力により２０ｔほど資源として回収できました。 

( 衛生指導員 工藤 誠 ) 

 

【こいわい地域この人コーナー】          

 
  

雑 感 （その２） 

お元気な三郎さん（向かって右）と

一緒に 

 


